val de gâtine

La garde des enfants au cœur du conseil

Les problématiques des modes de garde ont été évoquées en préambule au conseil communautaire de Val de Gâtine. Avec une question majeure, quel impact cela a t-il sur l'avenir du territoire?

Danielle Taverneau, vice-présidente en charge de l'enfance et de la jeunesse, a présenté le sujet. Hélène Gonnord, directrice de l'Ombrelle à Soutiers-Saint-Pardoux, Françoise Rouleau, directrice du pôle enfance-jeunesse à Coulongessur-l'Autize et Christian Dubray, directeur du centre socioculturel du Val d'Egray à Champdeniers, ont dressé un constat alarmant en la matière. La problématique n'est pas propre au Val de Gâtine, mais elle s'étend plus largement à l'échelle du département. L'enjeu est de maintenir les familles sur le territoire, en leur proposant un mode de garde pour leurs enfants. L'offre ne fépond plus à toutes les demandes, ni au niveau des structures publiques, ni à celui des assistantes maternelles. Pourrait en découler un problème d'attractivité et de dynamisme du territoire. Transformer la halte-garderie de l'Ombrelle et celle du CSC du Val d'Egray, seulement ouverts trois jours par semaine, pour en faire des multi-accueils, est l'une des principales options



Les acteurs qui encadrent la petite enfance ont fait part de leurs inquiétudes aux élus.

pour répondre à la demande. « Le maintien des RAM (Relais des assistantes maternelles), qui accompagnent les assistantes maternelles elles-mêmes, ainsi que les parents, voire l'émergence de maisons d'assistantes maternelles, doivent permettre de contribuer à l'attractivité du territoire » explique Danielle Taverneau, qui a proposé la mise en place d'un groupe de travail dans le cadre de la convention territoriale globale. Le président, Jean-Pierre Rimbeau, a rappelé « le travail d'un programmiste aui vient de rendre ses conclusions aux élus. Une démarche qui s'inscrit notamment dans cette logique de petite enfance, pour une meilleure utilisation des locaux existants. » Christian Dubray a, lui, souligné « l'enjeu politique et central de ce sujet du mode de garde des enfants pour l'avenir de Val de Gâtine. » Nathalie Seguin, réfé-

rente parentalité et Mélanie Carvalho, conseillère technique enfance jeunesse à la CAF des Deux-Sèvres, ont, quant à elles, fait part de l'accompagnement de leur structure auprès des élus et des collectivités.

Piscine de Coulonges. Dans le cadre du projet de réhabilitation de la piscine, la maîtrise d'œuvre fait état d'un calendrier de travaux qui s'éwtale sur dix mois. La consultation des entreprises n'est pas encore lancée et dans le meilleur des cas, les travaux ne pourraient pas débuter avant novembre prochain. Devant ce délai trop court pour envisager une ouverture du site rénové en 2020, la réflexion pousse les élus à n'envisager les travaux qu'à partir de septembre 2020, pour une mise en service en juin 2021. Ainsi à l'été 2020, l'accueil sera assuré tel qu'il est actuellement.

